

## 18 de marzo: Reversa a la nacionalización petrolera

Escrito por MOURIS SALLOUM GEORGE  
Lunes, 14 de Marzo de 2011 11:14

---

{vozstart}

## 18 de marzo: Reversa a la

## nacionalización petrolera

Cuando aún espejeaban las luces del cambio prometido y todavía sin divulgarse el Plan Nacional de Desarrollo para el sexenio, el 1 de junio de 2001 se presentó a todo tren el proyecto de Reforma Estructural de la Industria Petrolera. Con el bono democrático aún en promisorios saldos, al presidente Vicente Fox se le llenaba su ancha boca con superlativos como el **gabinetazo**, el **reformón**, etcétera, de suerte que ese anuncio generó optimistas expectativas, pues, dijo el entonces director general de Pemex, Raúl Muñoz Leos, “es un tema de la mayor relevancia para la administración del presidente Fox”. Se trata, puntualizó el funcionario, de hacer de Pemex una empresa de clase mundial.

## 18 de marzo: Reversa a la nacionalización petrolera

Escrito por MOURIS SALLOUM GEORGE

Lunes, 14 de Marzo de 2011 11:14

---

De la industria petrolera mexicana en ese momento, Muñoz Leos destacó su gran potencial de rentabilidad sobre la base de reservas ya descubiertas y otras que tenemos por confirmar, cuya explotación se ha caracterizado por tener costos bajos de producción. Con la transformación de Pemex en una empresa de excelencia de clase mundial y de claro interés nacional, dijo, se abrirán múltiples posibilidades de inversión a la iniciativa privada nacional e internacional. Apenas unas líneas antes, Muñoz Ledo había precisado, sin embargo, que la reforma estructural no significaba, bajo ninguna circunstancia, privatizar Pemex. Permanecería como un organismo público de **carácter estratégico**.

Desde entonces reconoció Muñoz Leos, que de 1981 a 2000, las inversiones en exploración y producción de hidrocarburos habían caído de 13 mil 300 millones de dólares a cinco mil 200 millones de dólares. Durante los últimos 20 años, Pemex sólo había obtenido la mitad de los recursos presupuestales que requería para financiar sus programas. Los últimos 20 años a los que se refería el director general de la paraestatal, sin mencionarlo explícitamente, eran los de los gobiernos de Miguel de la Madrid, Carlos Salinas de Gortari y Ernesto Zedillo Ponce de León. Este último, en la crisis de 1994-1995, había hipotecado la factura petrolera para garantizar los préstamos del salvataje instrumentado por Bill Clinton.

# 18 de marzo: Reversa a la nacionalización petrolera

Escrito por MOURIS SALLOUM GEORGE

Lunes, 14 de Marzo de 2011 11:14



[Redacted text]